Cancillería Secretaría Crónica

Año diocesano en el IV Centenario de la muerte de santo Toribio de Mogrovejo

Actos realizados

16 de noviembre de 2006

Durante el año del IV centenario de la glorificación de santo Toribio de Mogrovejo, declarado Año Diocesano por el arzobispo de Valladolid, se ha llevado a cabo un amplio programa de actividades, principalmente centradas en Mayorga, localidad natal del santo, a través de la comisión especial integrada por Parroquia, Ayuntamiento, vecinos y Cofradía.

El programa de actos en Mayorga se inauguró oficialmente el 19-3-2006, con una conferencia, a la que siguió el día 23 la eucaristía conmemorativa en el día del Centenario, que el arzobispo D. Braulio Rodríguez Plaza presidió en la ermita de Santo Toribio de la villa. El siguiente domingo, 26, se conmemoró la efeméride en la parroquia *Santo Toribio de Mogrovejo* de Valladolid, con otra eucaristía presidida también por el Arzobispo. Se iniciaba así una serie de charlas, cine-fórums, conciertos, exposiciones, encuentros, eucaristías, visitas guiadas, etc., tanto en Mayorga como en la parroquia vallisoletana, actos junto a los cuales hay que mencionar las numerosas peregrinaciones promovidas por parroquias y movimientos de la diócesis. Dos fechas especialmente solemnes en Mayorga fueron la del 27 de abril, fiesta litúrgica del santo, y la del 27 del septiembre, aniversario de la llegada de su reliquia y día de la fiesta del vítor.

El arzobispo D. Braulio Rodríguez Plaza viajó a Perú del 21 de abril al 2 de mayo, invitado por el arzobispo de Lima, primado del Perú y sucesor de santo Toribio, cardenal Juan Luis Cipriani Thorne. D. Braulio visitó Quives, donde presidió una misa en la parroquia en la que el santo confirmó a santa Rosa de Lima, y el Seminario y el Monasterio de Santa Clara, ambos fundaciones del santo en Lima. También participó en un Congreso Internacional sobre santo Toribio organizado por la Universidad Católica de Lima, y tuvo un encuentro con los misioneros vallisoletanos en Perú, entre otros actos. El 27-4-2006 estuvo entre los concelebrantes de la eucaristía en la Catedral de Lima con motivo de la Solemnidad litúrgica de santo Toribio, que fue precedida de una procesión con sus reliquias por las calles limeñas; éste fue el acto central del Año Jubilar que la arquidiócesis limeña ha proclamado también con motivo de la efeméride.

Las delegaciones diocesanas también tuvieron presente a Mayorga. La Delegación de Catequesis celebró allí su jornada anual diocesana de encuentro de catequistas, el Día del Catequista, el 6-5-2006. Por su parte, la Delegación de Pastoral Juvenil llevó su I Peregrinación de Jóvenes hasta Mayorga, finalizando un recorrido que empezó el 20-7-2006 en Medina de Rioseco, con parada en Cuenca de Campos. Los días 22 y 23, unos setenta jóvenes se encontraron en la villa del santo, acompañados por el Arzobispo, en unas jornadas que incluyeron trabajo pastoral, eucaristías, juegos, oración, un concierto cristiano y la visita al municipio y a los lugares vinculados a santo Toribio.

El 5-10-2006 fue el cardenal Cipriani quien visitó Mayorga, acompañado por el arzobispo D. Braulio, párrocos y autoridades. Tras un recepción en al Ayuntamiento, los arzobispos descubrieron una placa conmemorativa, y D. Braulio entregó al pueblo de Mayorga la imagen de Nuestra Señora de la Evangelización había recibido en Lima. La jornada continuó con una eucaristía concelebrada, una comida popular y una visita a los lugares que marcaron la infancia y juventud del santo, entre ellos el convento de las Dominicas en el que estuvo su hermana.

Los actos conmemorativos se clausuraron, por parte de la parroquia de Valladolid, con un encuentro de música y danza castellana y andina, celebrado el 22-10-2006 por la tarde en la Sala Borja de la calle Ruiz Hernández. En Mayorga, la clausura tuvo lugar el 16-11-2006, dos días antes del Aniversario del nacimiento de santo Toribio, con una eucaristía a las 8 de la tarde en la ermita del santo.